

MTY

## Guajardo, el candidato y no el PRI



En entrevista, Idefonso Guajardo, exsecretario de Economía federal, considera que en las elecciones de 2021 para renovar la gubernatura en Nuevo León los ciudadanos votarán por perfiles y no por partidos políticos y se dice abierto a nuevos esquemas de gobierno

# #Elecciones2021 . Guajardo, el candidato y no el PRI

**En entrevista, Idefonso Guajardo, exsecretario federal de Economía, considera que en las elecciones de 2021 para renovar la gubernatura en Nuevo León los ciudadanos votarán por perfiles y no por partidos políticos y se dice abierto a nuevos esquemas de gobierno**



Fecha <b>14.09.2020</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-22-23</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

**POR JESÚS PADILLA**

jesus.padilla@reporteindigo.com

**P**ara el exsecretario federal de Economía, Idefonso Guajardo, las elecciones en Nuevo León el próximo año serán atípicas, pues los ciudadanos neoleoneses votarán por los candidatos y no por el partido.

En entrevista con *Reporte Índigo*, el también exdiputado federal considera que la gente estará buscando una solución en los próximos comicios electorales, luego de la pandemia de COVID-19.

“El tema electoral, será totalmente atípico, o sea, no podemos pensar que vamos a una elección más. Cambiará el sentimiento social, va estar totalmente transformado. Vamos a estar justo en el momento de mayores consecuencias y devastación del impacto de la crisis, vamos a tener una población que va estar buscando claramente la solución de la administración y en la búsqueda de caminos de salida.

“Yo creo que la sociedad nos ha mandado un mensaje muy claro, en este momento pierde muchísima preponderancia el tema de partidos y se reposicionará con mucha claridad lo que ya la sociedad ha expresado: no abandonar el perfil de las personas, sin duda”, menciona Guajardo.

El exsecretario de Economía

llega con alta aceptación en la sucesión del próximo año por ser el principal negociador del Tratado de Libre Comercio y, en Nuevo León, el sector empresarial se lo reconoce. Sin embargo, tiene pocas posibilidades de ser abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues parece que el alcalde de Monterrey, Adrián de la Garza, será el candidato tricolor.

El regiomontano no es afín al grupo del exgobernador Rodrigo Medina, más bien es cercano al exmandatario, José Natividad González Parás, quien lo nombró Jefe de la Oficina Ejecutiva de 2000 a 2003. Tampoco tiene relación con el dirigente estatal Heriberto Treviño.

Guajardo deja claro que buscará ser candidato a la gubernatura, pero está esperando los tiempos. Aunque confirma que aún pertenece al PRI, según las decisiones que tome el partido, verá el camino a seguir para aparecer en la boleta.

“Yo he expresado mi voluntad y quiero seguir con mi carrera pública, en mi estado. Mi objetivo es servir desde esa posición en el momento en que lleguen los tiempos de ese proceso. Claramente hoy pertenezco a un partido político, pero lo importante son las decisiones que va tomar la ciudadanía, esperemos que se definan las situaciones. Y ya, a partir de ahí estaremos tomando las decisiones”, puntualiza.

**Abierto a nuevos esquemas de gobierno**

Idelfonso Guajardo expresa que aun y cuando la ciudadanía piense que no tomó la mejor decisión en la pasada elección, en la cual Jaime Rodríguez Calderón se convirtió en gobernador sin partido, eso no será factor para un nuevo esquema de gobernabilidad.

“La ciudadanía mantiene su derecho a tomar la opción que más les satisfaga y, la verdad que bajo ninguna circunstancia, a pesar de que la ciudadanía pueda considerar que en la última elección no tomó la mejor decisión eso no impide que pueda volver a mandar con el tipo de candidatura que desee.

“Es claro que consideran el esquema, claro que reflexionan que a veces una candidatura independiente no construye

los elementos de gobernabilidad. Pero yo

no descarto ninguna opción, la ciudadanía no se autolimita al poner esas opciones”, señala.

En cuanto a la posibilidad de que exista un Gobierno de coalición, tal como lo está proponiendo la alcaldesa de Guadalupe, Cristina Díaz, Guajardo afirma que esta opción está abierta y que se necesita conjugar voluntades.

“Sin duda el espectro de coalición está abierto y los tiempos. Yo creo que el tipo de reto que enfrentamos nos está, claramente

<b>Fecha</b> <b>14.09.2020</b>	<b>Sección</b> <b>Primera</b>	<b>Página</b> <b>PP-22-23</b>
-----------------------------------	----------------------------------	----------------------------------

te, mandando el mensaje de que necesitamos conjuntar voluntades para salir delante de una manera integral.

“Yo creo que son las condiciones propicias para poder unir esas voluntades y poder conjuntar diferentes fuerzas para sacar adelante esta situación”, recalca.

**PRI: luchar contra el desgaste**

El PRI, partido al que pertenece Idefonso Guajardo y bajo el cual fue secretario de Economía por seis años durante la administración de Enrique Peña Nieto, tendrá que luchar contra el des-

gaste que dejó el ejercicio del poder, no sólo cuando estaba gobernando México, sino también Nuevo León.

Así lo asegura el exsecretario Idefonso Guajardo, pues para él, aunque mantiene el nivel de competitividad en ciertos estados, el Revolucionario Institucional tiene que reposicionarse.

“Tiene que establecer su visión, sus nuevos compromisos con la ciudadanía y luchar contra lo que ha sido el desgaste del ejercicio del poder, pero es un partido que en los diferentes escenarios se muestra aún competitivo en el caso específico de algunos estados.

“Se tiene que reposicionar y sin duda mantiene el nivel de competitividad en diferentes estados”, afirma Guajardo.

**El exsecretario de Economía llega con alta aceptación en la sucesión del próximo año por ser el principal negociador del Tratado de Libre Comercio**

**El espectro de**

**coalición está abierto y los tiempos. Yo creo que el tipo de reto que enfrentamos nos está, claramente, mandando el mensaje de que necesitamos conjuntar voluntades”**

**Idefonso Guajardo**  
 Exsecretario de Economía

